

# Le parvis de la collégiale sera refait cette année

La mise en beauté de la plus vieille dame de Vitry se poursuivra en 2009 grâce aux Amis de la collégiale. Hier matin, le remontage de la chapelle du Crucifix a débuté, en attendant la réfection du parvis, du dallage, de l'orgue et de la couverture de l'édifice.

**H**ASARD du calendrier, alors même qu'avait été prévue de longue date l'assemblée générale des Amis de la Collégiale pour hier après-midi, le restaurateur arrivé tout droit de Vesoul pour réinstaller l'autel de la chapelle du Crucifix a entamé ce même jour son ouvrage. Un excellent symbole du dynamisme de l'association vitryate, forte à la fin de l'année dernière de 218 membres exactement.

« La chapelle du Crucifix est la première grande réalisation que notre association ne porte pas seule, s'est félicité le président des Amis de la Collégiale, Yves Baudin. Pour la première fois,



Parmi les chantiers 2009 : la très attendue refonte du parvis.

toutes les instances — DRAC, département, ville... — se sont impliquées. » Sans compter la participation active d'anonymes, des Vitryats bien sûr mais aussi de simples amoureux du patrimoine, grâce à la souscription lancée l'an passé qui a permis de récolter pas moins de 5 980 euros. « La Collégiale a toujours besoin de vigilance et d'une attention particulière aussi cette souscription reste ouverte, a précisé M. Baudin. Il n'y aura jamais trop d'argent pour protéger ce patrimoine et je ne pense

pas que je verrai la fin des travaux sur cet édifice... »

De fait, à peine les chantiers 2 008 viennent-ils d'être refermés avec la restauration de trois tableaux et la remise en beauté et la protection des vitraux de la façade, que d'autres s'annoncent, d'une ampleur tout aussi considérable.

## Le « trésor » de Vitry

Suite à la découverte d'une nouvelle fuite au-dessus de l'orgue, une intervention a été menée sur la couverture du

transept nord, ouvrant la voie à une réfection complète de la couverture de la belle dame de pierre. Étape suivante : la restauration de l'orgue lui-même qui, depuis 1983, n'a pas connu de retouches significatives. « Nous avons décidé d'intervenir plus tôt que prévu sur ce mobilier classé », a ainsi annoncé le président qui a également déposé une candidature au concours du Pèlerin magazine qui pourrait permettre de financer la restauration du tableau « Le songe de Saint-Joseph ». Le résultat de cette

sélection devrait être connu courant juin. Sans attendre, l'équipe de bénévoles a choisi de se rapprocher de la mairie vitryate pour poursuivre de fructueux partenariats. « En lien avec les services techniques, nous voulons avancer sur la remise en état des dallages à certains points précis du bâtiment », a expliqué Yves Baudin.

Des propos complétés par ceux de l'adjointe aux affaires culturelles, Anna Réolon, qui a présenté le grand chantier 2 009 du « trésor de Vitry-le-François » : « J'ai souhaité que la Ville s'implique davantage dans la sauvegarde de ce patrimoine, a-t-elle martelé. D'abord en passant d'une subvention de 1 000 euros en 2008 à 5 000 euros en 2009. Mais aussi à travers la réfection du parvis, en partenariat avec l'État, la Région et le Département. »

Un réaménagement très attendu, à commencer par les jeunes mariés de la cité rose, dont le coût s'élève à la bagatelle de 280 000 euros ! « Enfin la Collégiale jouira d'un abord agréable et sans risque ! s'est exclamé M. Baudin. L'association pourrait parachever cet aménagement en s'occupant d'améliorer le sas d'entrée et la zone d'accueil. » De quoi attirer les visiteurs vers cette mystérieuse bâtisse souvent méconnue.

**Aurélié Juillard**

## En quête de reconnaissance(s)...

Parmi les priorités des Amis de la Collégiale, deux souhaits de « reconnaissance ». Tout d'abord celui de l'association comme « d'utilité publique ». Pour l'heure, les objectifs nécessaires sont atteints : rassembler plus de 200 adhérents et disposer d'un budget de plus de 47 500 euros. Reste à conserver ce statut une année supplémentaire puis à préparer un dossier à déposer auprès du Ministère de l'Intérieur en dix exemplaires. « Notre but reste donc de faire connaître la Collégiale et notre association au plus grand nombre, commente Yves Baudin. Si nous pouvions être 500 au lieu de 200, ce serait encore mieux ! On peut impliquer les gens à l'échelle du Pays vitryat je pense, il y a encore du potentiel ! » Dans le même

ordre d'idée, l'association planche pour parvenir à faire reconnaître la Collégiale comme un « édifice majeur » de Champagne-Ardenne. Une condition sine qua non pour que la Région s'implique fortement dans l'entretien et la rénovation de ce site remarquable. « J'ai sollicité le maire de Vitry pour nous aider dans ce projet et nous poursuivons les démarches administratives », indique le président de l'association. En attendant, les Amis veulent déjà continuer de faire vivre les lieux, en assurant des visites guidées durant la belle saison (les bonnes volontés sont invitées à s'inscrire pour des permanences) mais aussi à travers un grand concert le 17 mai prochain par le chœur slovène « Slovensko Delavsko Drustvo ».



Hier matin, l'équipe de restauration venue de Vesoul a commencé à réinstaller la chapelle du Crucifix.